

LA ULTIMA HORA

Un mes. 2'50 Ptas.
SUSCRIPCION: Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Jueves 25 Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.575

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

La nueva agresión de la Francia de Leon Blum y de Cot

Ante ella demostraremos serenidad inquebrantable, unión y sumisión absoluta a la palabra del Caudillo.

Eden en el Parlamento inglés preconiza el reconocimiento de Franco y el Soviet ruso acuerda desencadenar la revolución social.

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:
Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 24 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.; el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

HOY

Dos son a nuestro juicio en este día los temas de mayor actualidad, y los que, desde luego, revisten para España la más alta importancia.

Está ante todo el discurso pronunciado en Londres por Mr. Anthony Eden en el cual, dando un cambio extraordinario en su actuación aparente de los pasados días, ha propugnado por el inmediato reconocimiento oficial y definitivo por Inglaterra del Gobierno del Generalísimo Franco.

Era cosa evidente, dada y sabida la política escudada que siguió siempre el Imperio Británico, que ese reconocimiento no podía faltar en plazo breve, y ya hacia él marchaban los pasos dados por aquella nación con el nombramiento de Agentes, más o menos interesados de carácter diplomático, que representasen ante Salamanca.

El triunfo, de cada día más evidente, de las tropas nacionales españolas, es algo que no puede pasar desapercibido para hombres de estado que observen, midan, y mediten los acontecimientos mundiales. Tras de la victoria, surgirá inevitablemente la España grande y fuerte por la cual sacó la espada, invicta siempre, el héroe casi legendario de la Legión — Franco — y por la cual luchamos con decisión firmísima los españoles todos que llevamos en la entraña el amor a la Patria. Esta futura España, Imperial y recia como lo fué en otrora, adquirirá sin disputa posible una preponderancia positiva en el concierto mundial de los pueblos. Y el Estrecho de Gibraltar es uno de los nudos principales de la comunicación entre los continentes.

Esto ha pensado Lord Eden y, poco más o menos, ha dicho estas palabras: "Es necesario que inmediatamente proceda Inglaterra al reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco".

"No debemos olvidar que es este el único medio para salvaguardar los intereses británicos en el estrecho de Gibraltar, y las vidas y haciendas de todos los habitantes del Peñón".

El otro tema de interés grande entre todas las noticias de hoy, es el acuerdo tomado en Moscú por los más destacados comisarios del gobierno de la URSS, en el sentido de dar cuanto antes las órdenes oportunas para que se desencadenen la revolución en todos los países que rodean su territorio.

Indice es esto de que se ha llegado ya al colmo de la desesperación. Si en los días en que nació, arrullado por el clamor de algaradas terribles y bañado con sangre, el sovietismo no pudieron conducir a que pasasen por horcas caudinas de su tiranía a todos

esos países — muchos de los cuales formaban antes parte del viejo Imperio de los Zares — ¿cómo les llevarán ahora?

No es sino un acto de verdadera desesperación, que consagra lo que vulgarmente se denomina el sagrado derecho del pataleo. Es una confesión de que ya han terminado sus quehaceres en tierras de España, y de que se ven por momentos desplazados de Francia por la virtud latente como un resplandor vivo de aquel pueblo, y echados con violencia de la China por méritos de las armas triunfadoras del Japón.

Lo comentamos ya hace no muchos días. Esta nueva, ésta que quisiéramos considerar última tentativa, está condenada como las anteriores al mayor de los fracasos. No son estos los días primeros de la post-guerra, en los cuales una desorientación fatídica pesaba sobre los pueblos. Todos ellos tomaron ya los cauces justos para el desenvolvimiento de su vida, como las aguas turbias de un diluvio acaban por correr por lechos decididos convirtiéndose en ríos.

Intil pretensión es, pues, la de Stalin. Y parece mentira que lo pueda ignorar, cuando en su misma tierra tiranizada ha visto cómo labora el anti comunismo; cómo avanza, cómo crece, hasta llegar a las mismas puertas de la fastuosa fortaleza del Kremlin, y avasallar su mismo espíritu de tal modo que es al mismo tiempo el tirano de Rusia y un preso vergonzante de su propio terror.

La persecución religiosa en Barcelona

París. — El periódico "El Diluvio" de Barcelona publica la siguiente noticia, que revela la intransigencia religiosa de los marxistas y sus aliados los republicanos, anarco sindicalistas y separatistas catalanes y vascos: "Ayer tarde cerca de la vía Durruí fué descubierto un fascista emboscado revestido de miliciano del ejército popular. Cuando dicho individuo se hallaba hablando con un grupo de personas, sin duda para ver si decían algo que él pudiera utilizar para sus espionajes, se le cayó al suelo una medalla de la Virgen de Monserrat y aunque él se apresuró a recogerla y ocultarla, no pudo evitar que lo vieran los presentes y desconfiaran de este modo la filiación fascista del individuo en cuestión. Se le propinó una fenomenal y "merecida" paliza. Se arremolinó el público y al saber que se trataba de un católico arremetieron el a palos. La fuerza pública tuvo que proteger al portador de la Medalla milagrosa gracias a la cual pudo ser descubierto este fascista emboscado. Fué conducido al hospital, inmerecidamente, desde luego, porque ocupará una cama que hace falta tal vez para un soldado del frente.

El Movimiento Nacional acudillado por Franco, impone un orden nuevo, fruto de la revolución nacional. Su estilo es directo, ardiente y combativo.

LA VIDA ES MILICIA Y HA DE VIVIRSE CON ESPIRITU ACENDRADO DE SERVICIO Y DE SACRIFICIO.

DIVAGACIONES INTRASCENDENTES

La ley del Talión

"Ojo por ojo, diente por diente", dicen muchos que perdieron familiares y bienes. Los sentimientos de justicia y de venganza, innatos en el hombre, exteriorizanse clamorosamente. Pídesse justicia reparadora de los daños recibidos, y ansiase venganza de la sangre inocente derramada. Reclámanse para los delincuentes penas equivalentes en cuantía a los daños causados. Sed de justicia, sí; sed de venganza, nunca.

Se hará justicia en la Nueva España, pero nadie podrá vengarse por propia mano. La Ley del Talión no se abandonará a ejecutores incontratables, porque se avergonzaría España; además de que no será necesario, pues únicamente estaría justificada la venganza personal si no hiciesen justicia los encargados de administrarla. Y en la Nueva España impera e imperará la recta justicia — no exenta de misericordia — prometida por el Caudillo.

Reside latente en el hombre un sentimiento de justicia que le induce a quejarse cuando recibe un trato diferente del que cree merecer. Si supone haber obrado rectamente, pide premio, porque aprecia subjetivamente lo que considera justo. Nadie o pocos demandan justicia cuando se consideran dignos de castigo. Somos nosotros los que solicitamos castigo para otros, y premio para nosotros... Si alguna vez clama justicia el criminal, es para torcerla, para eludir el castigo; para que no se haga justicia.

El reconocimiento de lo bueno y de lo malo carece de suficiente potencialidad para que la mayoría de las personas actúen justamente en la causa del prójimo. Cuando reclamamos recompensa justa para nosotros mismos, la demandamos de acuerdo con nuestra apreciación subjetiva de lo que consideramos justo luego para nuestros familiares y amigos, y, por último, para las personas alejadas ideológicamente de nosotros; pero la recompensa para estos últimos la pedimos de una manera vaga, poco convencidos. Al contrario cuando la justicia implica castigo, lo exigimos para los demás alejados social o ideológicamente de nosotros, y poco convencidos cuando se trata de nuestros familiares e íntimos.

Para tener derecho a la justicia debemos comenzar por ser justos en nuestros actos, obrar con arreglo al llamado en caracterología principio de consistencia. Dícese que un individuo es "consistente" cuando obra de acuerdo con lo que considere justo, y se refrena para hacer lo que tiene por injusto, de manera que presente un tipo "standard" de acción para sí mismo y para los demás. La justicia, como la moral, no puede ser subjetiva, individual, y esto porque si nos guiáramos exclusivamente por nuestros sentimientos pecaríamos de injustos las más de las veces. Es ju-

sto que queramos ser tratados como nosotros, o como los demás, es injusto pedir para nosotros un trato diferente al que concedemos.

Podría admitirse como principio de justicia el de obrar como quisiéramos que obrasen con nosotros, de acuerdo con el principio de consistencia; pero brota de este principio una tendencia a la venganza, traducida en la ley del Talión. Débese la ley del Talión que está muy arraigada a la idea de que el daño que recibimos necesita una reparación o una compensación, y también a la idea de que hay que escarmentar al criminal, de causarle daño en proporción al que haya inferido.

Nuestras esperanzas de justicia no quedarán defraudadas, ni tampoco impunes los crímenes perpetrados, lo mismo morales que materiales. Inductores y asesinos sufrirán las penas merecidas, la de muerte la más llevadera. Unos padecerán emigración perpetua, lejos de la Madre Patria, a la que no supieron amar, a la que quisieron vender, a la que no pueden olvidar, porque también los hijos descastados añoran el calor materno. Otros perderán la libertad, gemirán durante años en prisiones, purgando sus delitos, en trabajos forzados, para ganarse el pan, y legarán a sus hijos un nombre infame: los que traicionan a la Patria no pueden legar a la descendencia apellidos honrados. Otros sufrirán el menosprecio social, aunque la justicia humana los haya absuelto de sus culpas, porque la justicia social no los perdonará, y experimentarán el horror de las gentes, que verán sus manos teñidas de sangre.

Todos los culpables de la tragedia española tendrán el castigo a que se hayan hecho acreedores, aunque hayan eludido la acción de los tribunales de Justicia. Acaso algunos, en penitencia expiatoria laboren intensamente, para reparar los daños originados, y sus remordimientos de conciencia serán el castigo. Muchos pasarán el suplicio de Tántalo, porque no beberán las aguas puras de la felicidad de la Nueva España, sin experimentar la delicia de ver a España grande y libre. Mayor será el castigo de los desechados y rencorosos, espectadores de los jubilosos días del triunfo, para ellos derrota.

¡Oh tormento del enemigo al presentarse la triunfal coronación del adversario! ¿Qué pensará el nacionalista cuando la multitud grita Viva España? Y el paso de nuestras victoriosas banderas ante el enemigo enmascarado, ¿no será terrible tortura? ¡Jamás el cruel "¡vive victis!" al contrario, "clemencia" misericordia cristiana para el vencido. Pero nada de calentar víboras en nuestro regazo, porque al revivir envenenarían a España, que las toxinas antiespañolas poseen gran poder mortífero.

DR. A. VALLEJO NAGERA

La juventud rusa se aparta del bolchevismo

Inminente extensión de la «depuración» hasta el «Konsomob»

Riga... Siguiendo su lógica inexorable oleada de la "depuración" staliniana, después de haberse abatido sucesivamente sobre el partido, sobre el ejército, sobre la economía, sobre la ciencia, sobre los comunistas, sobre los técnicos y trabajadores extranjeros, sobre el Komintern, es decir sobre todos los órganos y sectores de la vida soviética, llega a tocar la organización básica para la conservación y la proyección en el tiempo del régimen bolchevique, la organización juvenil del Konsomol, la cual no sólo se había sustraído hasta ahora a toda especie de crítica, sino que se la consideraba y se la celebraba como la más fiel y eficaz ejecutora de la voluntad del partido en su función más delicada y vital, en la función educativa encaminada a la formación de las nuevas generaciones comunistas. A fines de agosto — recuerda la Agencia Centralearopa — la cuarta reunión plenaria del comité central del Konsomol borró de un golpe todo un pasado considerado como de obra benemérita y gloriosa en la organización juvenil rusa, con las resoluciones adoptadas en las cuales se lanzaba la alarma sobre la pretendida actividad de los "agentes de la intervención fascista-nipona" que habría llegado hasta penetrar en la ciudadela de la juventud y que pedía para conjurar el peligro una limpieza radical en el círculo de jefes y en las filas de la organización. Naturalmente las acusaciones lanzadas contra los "traidores" anidados en el Konsomol se fué diferenciando de las que en el último año han servido de pretexto para aniquilar la oposición mediante la infinita cadena de procesos, de ejecuciones, de deportaciones en masa. Reptiendo el esquema de las acostumbradas imputaciones de actividad antirevolucionaria y volviendo a agitar el fantasma de la conjura y del contubernio de la oposición con el fascismo para perder el pueblo ruso, la resolución del Comité central del Konsomol ha denunciado — y vamos a citar textualmente — "una banda de fascistas y de espías trotskistas y bucharinistas que había logrado penetrar en la dirección de los numerosos comités locales y hasta en el Comité central del Konsomol. Formada con los restos de las corrientes y grupos, hace tiempo extinguidos, de los enemigos del partido, era una organización de traidores pérfida e impudente acogida por los enemigos del pueblo, cuyo fin era la conquista de los obreros y de los campesinos para esclavizarlos y restaurar el poder de los hacendados y de los capitalistas. Toda la plebe trotskista trataba de transformar nuestro país en una colonia del capital extranjero, reducir al yugo de la esclavitud capitalista al libre pueblo soviético, condenarle de nuevo a la desocupación, a la miseria y al hambre. Estos perros querían cambiar en un trabajo forzado el libre trabajo de los campesinos rusos, querían privar a nuestra juventud de la vida libre y feliz que le ha dado el partido, etc." No es difícil entresacar aquí, como en muchas otras fases y acontecimientos de la vida soviética, lo que hay de verdadero y de falso y construido en la serie de acusaciones que se lanzan hoy sobre el Konsomol. Indudablemente se nota en este fuego abierto contra los traidores de la juventud y del pueblo ruso, la preocupación de Stalin de extirpar hasta el último vástago de la sedicente oposición donde quie-

ra que haya podido traducirse y complicar en la sospecha a toda la nueva generación que se complacían en representar y en hacer creer como la segura promesa del porvenir del bolchevismo, la depositaria y la futura ejecutora de la suprema misión de la URSS, de revolucionar y bolchevizar el mundo. Para que pudiera hacerse semejante imputación y tan abiertamente, sin consideración a los efectos que peligrosamente podían producir en el pueblo ruso, era preciso tener en efecto pruebas indudables para creer que la juventud se había ido haciendo o por lo menos se iba haciendo indiferente a la ideología comunista, adversa o indiferente al régimen cuya caída podría determinar en un momento más o menos lejano. No puede dudarse que éste ha sido el estado de cosas si se juzga por los numerosos síntomas que los observadores han podido ir notando, por la inquietud de que dan testimonio las denuncias del Konsomol, por el intento de Stalin de reforzar en la juventud, especialmente en la que va al Ejército, la fe comunista dándole una base patriótica y nacionalista. La "Oktiabrtata", la generación de octubre, es decir de los jóvenes nacidos después del fatal octubre de 1917, si bien no puede tener nostalgia y dolor por las formas de la vida burguesa que no ha conocido, no está sin embargo contenta ni mucho menos de las condiciones en que vive ni de las ideologías que se le predicaban y quieren inculcarse diariamente. Cansada de las infinitas privaciones y restricciones que en todos los campos limitan y hacen verdaderamente imposible el libre desenvolvimiento de la vida individual, inerte ante el entusiasmo revolucionario y el espejismo de una revolución mundial en las cuales descansan exclusivamente las esperanzas de conservación del régimen, ansiosa en fin de novedad, sólo de novedad, de cualquier cosa que no sea el pensamiento de siempre, el trabajo de siempre, la vida de siempre en serie y obligada, la juventud rusa ha ido acentuando de día en día su alejamiento del bolchevismo al cual no la liga ya más que el hecho material de la dictadura que pesa sobre toda Rusia, pronto a sacudir el yugo cuando la ocasión se presente aunque no sea más que con la esperanza de operar un cambio en su vida y en la del pueblo a que pertenece. Stalin ha advertido ya el peligro. Si la juventud le falta, todo el edificio soviético, minado por la base, amenaza ruina. A la alarma lanzada ahora oficialmente no puede dejar de seguir en breve el terror destinado a cercenar, al menos por algún tiempo, todo deseo de novedad y de independencia en la generación de octubre.

(CENTRALEUROPA)

Coruña y los pueblos liberados

Gijón.—Ha llegado a la dársena del puerto el vapor "Galicia" transportando víveres por valor de más de 50.000 ptas. Estos víveres son enviados por el pueblo de la Coruña para contribuir una vez más en auxilio de las provincias liberadas. Se espera que en breve llegarán de la misma región otros importantes envíos.

Contra el frío de las cumbres nevadas, el calor de nuestro cariño por los que luchan. Ayudémosles con nuestra acción y con nuestro bien.

La Francia del Frente Popular

No hubiéramos querido tener motivos para volver a lamentarnos de nuestra vecindad con Francia, pero es la verdad que se van intensificando los crímenes que en nuestro daño patrocina su malhadado Frente popular.

A través del cielo francés han llegado nuevamente las siniestras alas portadoras de la muerte sobre pacíficas poblaciones de nuestra España. No es Francia, no, la que nos envía estos mensajes de desolación y de exterminio, aunque tal vez no hace todo lo que debiera o pudiera hacer para evitar la criminal conducta de su gobierno nuestra vecina nación. No olvide Francia que su actual gobierno es algo accidental y transitorio, un episodio más de su vida política; que esos funestos hombres pasarán, pero la geografía es inmovible e inmutable y quedará la vecindad de nuestras dos naciones y sería profundamente lamentable que en una de ellas quedaran motivos de resentimiento demasiado grande para poderse fácilmente olvidar. Piense Francia que su Frente popular es un mero accidente de su política, mientras que la España de Franco es la España de ayer y de hoy y de mañana. De esta España tradicional e

histórica no tiene Francia que reivindicar agravios de ninguna clase, antes al contrario, de esta España recibió siempre en los más duros trances de su vida y de su historia una mano amiga y la ayuda propia de una vecina leal.

No se diga que los atentados perpetrados sobre Pamplona y sobre la región de Logroño son imputables exclusivamente a Blum y Cot, porque al fin y al cabo, estos hombres son miembros de un gobierno democrático responsable ante la cámara y ante la opinión pública de su país; pero tampoco nos atrevemos a dar la culpa a Francia. La Francia auténtica nos inspira estimación y simpatía. Y nos inspira tristeza al verla aún sometida al siniestro yugo de su Frente popular. Creemos que es éste quien mata a traición los hijos de España en su propia casa. Sería una desgracia muy grande para Francia y para el mundo que nos equivocásemos. Aunque convendría que Francia dijera si tenemos o no razón al pensar así.

Por nuestra parte, serenidad, inquebrantable unidad y sumisión absoluta a la palabra del Caudillo han sido, son y serán nuestra norma de conducta en todo momento.

Después del viaje de Halifax

El hombre del día

El hombre del día es indudablemente Lord Halifax. Este hombre impasible, frío y sereno, de una elegancia exquisita, "discreto hasta la exageración es el más típico representante de la aristocracia política inglesa. Hijo de un jefe de la iglesia anglicana, educado en la más acendrada tradición, primero en el British College y luego en la Universidad de Oxford, podríamos decir que es no sólo el representante típico de la diplomacia, sino, en general, del "gentleman" inglés. Practica todos los deportes (y esto a pesar de sufrir una parálisis del brazo izquierdo), es cazador empedernido y virtuoso bebedor de vino de Oporto.

Se equivocaría, sin embargo, quien considerase al lord guardián del sello privado como un simple hombre de mundo, pues su vida ha sido siempre de gran utilidad no sólo a su patria sino a la vida internacional por la sensatez, serenidad y estricta justicia que han caracterizado siempre su intervención en la vida diplomática. En Inglaterra ha sido sucesivamente ministro de las Colonias, de Instrucción pública, de Agricultura, de Defensa Nacional. Pero la página más brillante de su biografía la constituye su paso por la India, de la que fué virrey desde 1925 a 1931. Allí cazaba tigres y frecuentaba y cultivaba la amistad de Gandhi.

Aunque en el terreno político el profeta indio y el representante de su majestad británica no estaban muy de acuerdo, sin embargo, como amigos se entendían perfectamente. Fué en la India donde Lord Halifax afirmó su reputación de hombre imperturbable y de extremada sangre fría. En 1929, un atentado fué cometido contra el tren especial del virrey. El tren descontrolado, y en el vagón restaurant, vestido impecablemente con su smoking blanco, se encontró al Lord sorbiendo impassible su vaso de buen vino...

Este es el hombre a quien mister Chamberlain envió hace una semana a Berlín para entrevistarse con el Führer canciller. Grandes resultados se esperan de dicha entrevista. Hitler ha declarado ya en un discurso que Alemania volverá a tener sus colonias dentro de seis años. Próximamente visitará Londres el barón von Neurath. Y se dice a última hora que el presidente del consejo de ministros francés Mr. Chaumemps y el ministro de Relaciones Exteriores Ivo Delbos han sido también invitados por mister Chamberlain. Las entrevistas de hombre a hombre se multiplican. La Sociedad de Naciones, junto al lago Lemán, llora su abandono entre las nieblas del invierno y el frío de su desolación...

Pero Lord Halifax es el hombre del día. Y no hay que olvidar a su sombra o angel tutelar, a ese hombre que calladamente va conduciendo a Europa por las vías de la tranquilidad y que se llama mister Chamberlain.

El Gobierno inglés al francés

Londres. — El Gobierno británico ha invitado al presidente del Consejo de Ministros francés M. Chaumemps y al Ministro del Exterior M. Delbos para que pasen unos días en la capital inglesa pues es deseo del Gobier-

no inglés enterar al francés del resultado de las conversaciones sostenidas entre Lord Halifax y el Canciller Hitler.

En la Cámara de los Comunes

Londres. — En la Cámara de los Comunes ha habido un debate dedicado a la política exterior. En él se ha debatido el asunto de las conversaciones mantenidas entre lord Halifax y el canciller Hitler. El presidente del Consejo Chamberlain declaró que las conversaciones que tuvieron lugar en Obersalzberg fueron confidenciales. Dijo que estaría convencido de que los diputados sabrían esperar el momento en que serían hechas las declaraciones detalladas sobre dichas conversaciones. De todos modos, estaba convencido, declaró mister Chamberlain, de que las entrevistas han tenido un valor real ya para los puntos de vista de los dos países.

El diputado conservador Horsburg interpelló al presidente preguntándole si las conjeturas que se relacionan con dichas entrevistas y que se han revelado en la prensa londinense del miércoles son verídicas. Chamberlain declaró que las manifestaciones hechas en la prensa no solo eran irresponsables sino que eran completamente erróneas.

El jefe de la oposición Mayor Attlee preguntó al presidente si el resultado de la entente entre los dos gobiernos y la forma como se había efectuado sería manifestado en una sesión de la Cámara para el conocimiento de los diputados, a lo que Chamberlain declaró que no existía hasta ahora ningún acuerdo oficial sino que las conversaciones habían sido puramente confidenciales.

El diputado liberal Mander quiso obtener del presidente la respuesta de que no existe por parte de los diputados motivo de aprehensión de que el gobierno inglés haya dado mano libre al Reich en Austria y Checoslovaquia como compensación para que Alemania se abstenga durante seis años de hacer las reclamaciones coloniales. En este momento intervino el presidente de la cámara, de lo que se quejó Mander ya que la pregunta quedaba sin respuesta por la facultad que confiere el reglamento de la Cámara de que una pregunta tan importante quedase sin respuesta. El locutor de la Cámara no quiso admitir la pregunta del diputado liberal.

El diputado laborista Henderson pregunta al presidente si en las conversaciones celebradas en Berlín se habían hecho promesas y si se había mantenido contacto con el gobierno francés desde que terminaron las entrevistas. A lo que Chamberlain respondió que no pero que lo que se relaciona con dicha interpelación sería respondido más tarde, en lo que se relaciona con la visita de Chaumemps y Delbos a Londres. Entonces sería aclarada dicha pregunta. Attlee entonces reclamó del presidente la promesa de que en el caso de que se dé una promesa al Reich y antes de hacerse ésta, el gobierno mantendría informado a los diputados. Chamberlain respondió, "naturalmente".

A continuación el presidente informó a los presentes que el presidente y

ministro de negocios extranjeros de Francia llegarán a Londres el día 29 del mes actual y que entonces se cambiarían impresiones sobre dicho punto.

El diputado Mander, siempre descontento con su pregunta que quedó sin responder, declaró que pondrá su pregunta sobre el tapete en la próxima reunión. A una pregunta del diputado radical de la Izquierda Rathbone, de si el gobierno inglés considera oportuno el cambio de visitas amistosas con Praga y Moscú, Chamberlain respondió que no. Eden habría tenido ocasión de celebrar conferencias con los ministros de relaciones exteriores de Praga y Moscú en la conferencia de Bruselas.

Reserva

Berlín. — En los centros políticos de dicha capital se han recibido con satisfacción las declaraciones de Chamberlain relacionadas con la visita de Lord Halifax al canciller Hitler, ya que el primero declaró que todas las conjeturas hechas sobre las conversaciones mantenidas con el canciller eran una pura fantasía.

En dicha capital se declara que las entrevistas solo sirvieron para el intercambio de puntos de vista entre los dos gobiernos pero nada más.

Noticario de anoche

Homenaje a un Gobernador

Málaga. — Se celebró un homenaje al gobernador civil de esta provincia don Francisco García Altes. El homenaje ha consistido en la entrega a dicho señor de un artístico pergamino cuyo encabezamiento es el siguiente: Al Excmo. Sr. D. Francisco García Altes Gobernador Civil por y bajo el signo del Caudillo Franco, por su labor altruista y callada en el renacer azul de España.

Le ha hecho entrega del citado pergamino el gobernador militar, en él van estampadas las firmas del citado gobernador militar el alcalde del Presidente de la Diputación, siguiendo innumerables firmas de otros tantos personajes.

La entrega ha tenido lugar a las 11 de esta mañana en el gobierno civil haciéndolo el gobernador militar quien en elocuentes frases se lo ofreció.

Por la tarde le visitó una comisión de huérfanos de la guerra pertenecientes a la Organización e Institución creada por el citado gobernador civil y que en la actualidad cuenta con 600 de ellos.

La hicieron entrega de otro pergamino de agradecimiento y de felicitación al cumplirse el primer aniversario del nombramiento de García Altes como Gobernador civil de la Provincia.

El Décimo Sexto tercio de la Guardia civil le hizo entrega de otro pergamino en el que se lee: El Coronel del décimo sexto tercio y el personal de la guardia civil de Málaga al Gobernador civil, capitán de dicha institución como prueba de compañerismo y premio al destacado comportamiento en el desempeño del difícil y elevado cargo en el que se han puesto de manifiesto las formidables dotes de competencia y su entrañable amor y siguen después las firmas del Coronel, Jefes y oficiales y Guardias civiles.

Llegada de niños rescatados

San Sebastián. — Esta mañana han llegado por el puente internacional de Irún 46 niños y niñas procedentes de la Obra benéfica realizada por el Cardenal Manilla.

El rescate de estos niños se debe a la labor realizada por Monseñor Antoniutti, al secretario de relaciones exteriores y la delegación de Protección a la Infancia, las acompañaban tres ilustres sacerdotes belgas.

Fueron recibidos por Monseñor Montovio representante de la diputación vascuana y otras autoridades y destacadas personalidades.

Después de haberse servido un espléndido desayuno de lo que se ocuparon las muchachas de Auxilio Social continuaron su viaje hacia Bilbao en magníficos autobuses.

El primer ministro húngaro

En honor de los Ministros húngaros, ha sido dada una recepción y almuerzo por el Ministro del interior alemán Dr. Heck, habiendo asistido al almuerzo todas las personalidades influyentes de Alemania y Hungría.

También se celebró una sesión solemne en el Instituto húngaro de Berlín, fundado hace más de 20 años.

El jefe del Gabinete húngaro, depositó una corona de laurel ante la tumba de los muertos durante la gran guerra. La citada corona llevaba las banderas húngara.

Los estadistas húngaros residentes actualmente en Berlín, o sean el primer ministro y ministro de relaciones exteriores de conmemoración de la fundación del Instituto húngaro en Berlín recibieron en el Hotel donde se hospedaban a la numerosa Colonia húngara.

Los yanquis ante la situación política mundial. Washington. — En la sesión del Senado celebrada hoy, el señor Lodge ha pedido que sean suspendidos en su aplicación los tratados comerciales establecidos con Inglaterra para evitar que las preocupaciones de estas rela-

Cada día se mantiene una reserva más cerrada en lo que se relaciona con dichas referencias ya que es imposible hablar de concretizaciones o reclamaciones.

Por lo demás las bases de la política alemana han sido establecidas claramente por el discurso del canciller Hitler al hablar de las colonias y se sabe que el Reich no se desviará jamás de ellas.

Eden preconiza la necesidad de reconocer a Franco

Londres. — En un importantísimo discurso político, el Ministro de inglés de Negocios Extranjeros, Anthony Eden, ha hecho la siguiente sensacional declaración:

"Es necesario que inmediatamente proceda Inglaterra al reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco.

No debemos olvidar que es este el único medio para salvaguardar los intereses británicos en el Estrecho de Gibraltar, y las vidas y haciendas de todos los habitantes del Peñón.

El Rey Boris en Suiza

Berna. — El Rey de Bulgaria ha visitado hoy al Presidente de la Confederación helvética, Mr. Motta.

El soberano búlgaro es desde ayer huésped de honor de Suiza.

El plan revolucionario de Moscú

Berlín. — Días atrás se publicó en esta ciudad una información referente a la reunión celebrada por la Segunda y la Tercera Internacional, en la cual reunión luego de discusiones largas llegó a tomar el acuerdo de que era necesaria a toda costa la provocación de una revuelta mundial.

El acuerdo ha tomado ahora carácter oficial, al recibir el amparo del Gobierno ruso, según resultado de la sesión celebrada ayer por los diferentes comisarios que integran el grupo directivo de la Rusia soviética.

En el "Volhischer Beobachter", se inserta otra extensa información, procedente de Moscú, refiriendo que el Dictador Stalin ha reunido en su refugio más que palacio del Kremlin al presidente del Consejo, al Comisario del pueblo Molotov, al Comisario de Guerra Vorshilof y al comisario de Negocios Extranjeros Litvinof, con el objeto de tratar ampliamente los asuntos que se refieren a los asuntos de la política exterior.

Por más que el desarrollo de la discusión no haya rascado al público, se sabe positivamente que fueron aprobadas las nuevas directrices políticas que han de guiar a la URSS en sus relaciones con los países extranjeros.

Ellas van principalmente a provocar cuanto antes duras acciones revolucionarias en todos los países circunvecinos. Como una corroboración de este propósito, señala la agencia informadora que es algo muy significativo el hecho de haber sido llamado sucesivamente a Moscú todos los representantes diplomáticos de Rusia en las naciones fronterizas.

Y en efecto, por disposición de Stalin han ido a la capital de la Rusia Soviética los Embajadores y Ministros de la URSS en Finlandia, Estonia, Letonia, Lituania, Polonia, Turquía y China.

Italia - Finlandia

Roma. — El ministro italiano de Relaciones Exteriores, Conde Ciano, ha firmado con el Embajador de Finlandia varios acuerdos importantes para la economía de los dos países.

Monumento al Alcalde de Belchite

Zaragoza. — El Alcalde don Alberto Menoyo se ha dirigido al Gobierno solicitando sea levantado un monumento al Alcalde de Belchite, costado por todos los Alcaldes de España.

Aj mismo tiempo propone que al ser liberado Belchite, dicha población sea reconstruida por suscripción entre todos los municipios españoles. El Ayuntamiento de Zaragoza en su sesión celebrada esta tarde ha acordado adherirse con todo entusiasmo a tan patriótica iniciativa.

Francia y la aviación alemana

Berlín. — La performance de los aviones alemanes, es comentada por la mayoría de la prensa europea, especialmente la francesa que dice que Alemania, ha realizado en pocos años un progreso bien visible en la aviación.

El problema TRIGUERO, labrador, es la base de tu economía y FRANCO lo ha resuelto. EL CAUDILLO ordena entregues tu CHATARRA. ¡Cumple su deseo!

Alemania actualmente en aparatos monomotores y bimotores no hay duda que es la primera nación de Europa, tanto en la calidad y construcción de los aparatos como en la velocidad de éstos.

Paris. — Los técnicos aeronáuticos del París Midi, dicen acerca de los nuevos records establecidos por la aviación alemana, que no les sorprende en absoluto, porque los que seguimos los progresos de la aviación alemana, sabemos su gran desarrollo y desenvolvimiento.

De momento escribe el mismo periódico, Alemania posee los aviones más rápidos de Europa.

Alemania respetará todas las religiones

En la ciudad de Yurda, en el centro de Alemania el ministro Keller pronunció un discurso sobre el modo de pensar de la Alemania nacional socialista sobre la Religión.

Manifiesto que la lucha de la ideología nacional socialista y la Religión están fundamentadas sobre las mismas raíces. El Gobierno está obligado a garantizar a los alemanes el culto de la religión que a cada uno le agrade.

El Gobierno evitará que se cometan un abuso político religioso. La Religión no puede entrometerse en la política.

Con respecto a la Iglesia Católica Romana se firmó un Concordato ya en el año 1933. En una manifestación Adolfo Hitler extendió su mano caritativa del Estado.

Conferencias de Negrín

Barcelona. — El presidente Negrín ha recibido la visita de Luis Companys. También lo visitó el Embajador de Francia. Por la tarde se entrevistó con el secretario del partido comunista. Con todos ellos conferenció acerca de las medidas extremas que se podrían adoptar para sostener la moral de los combatientes marxistas en el frente de Aragón.

Se recuperan valores

Gijón. — Siguen realizándose los servicios de la delegación de Orden Público, en estos días se ha logrado la recuperación de una caja de caudales y un talonario de cheques de gran valor.

Se han recuperado también cerca de 100.000 ptas. en billetes, en plata unas 6.000 ptas. Otras dos mil ptas. más y diversos objetos en especial objetos del culto religioso.

Destitución de Pozas

Barcelona. — Ha sido destituido el general Pozas y sustituido en el cargo por el desconocido general Miguel Blanco Catalán. Parece ser una medida caprichosa y despótica de Indalecio Prieto. Bien es verdad que el general Pozas no ha de reportar derrotas y fracasos, pero no hay que achacarle a él toda la responsabilidad de sus derrotas. Parte de esta responsabilidad corresponde a Indalecio mismo y a otros miembros del rojo gabinete. Además esta sustitución del general Pozas no ha de reportar beneficio alguno, porque el general Blanco, por lo que se refiere a la organización del ejército no ha demostrado estar a más altura que su antecesor. El general Pozas a los pocos días de hacerse cargo del mando anunció una reorganización de los voluntarios para convertirlos en un ejército popular. Esa tarea a la que se ha dedicado durante cuatro meses no ha dado otro resultado que justificar la permanencia de Pozas al frente de su destino. El nuevo general ha manifestado que renuncia por anticipado a dicha reorganización pues se ve que está convencido de que no ha de lograrla, y por lo tanto no quiere emprender lo que habrá de abandonar sin resultado alguno.

Como motivo principal de la destitución de Pozas se alega el hecho de que aumentan de cada día las deserciones en las filas rojas. En efecto, ayer mismo se pasaron a nuestras trincheras un teniente y 119 milicianos con sus respectivos armamentos y municiones. Los detalles que nos han facilitado explican muy fácilmente que tienen sobrado motivo para ello. Por todo alimento desayunaban tres higos secos por la mañana, y al mediodía y por la noche comían un plato de lentejas. Vienen equipados con la indumentaria del verano, a pesar de que hace ya bastante frío en tierras de Aragón, sin que la Intendencia (si es que existe) del ejército rojo haya podido proveer a sus milicianos de ropas de invierno. La recogida de ropas y vestuario de abrigo ha tenido hasta ahora un resultado negativo.

Otro detalle que demuestra el abatimiento económico de la zona roja, es que a los milicianos se les ha ocu-

pado un centenar de billetes del Consejo Municipal de Murcia. Este papel moneda es de 10 céntimos. ¡Billetes de 10 céntimos! No ha podido llegar a más el grado de miseria de la anti-patria bolchevique.

La situación de los rojos y sus crímenes

CARTELES EN MADRID

Milicianos rojos, que se pasaron a los frentes nacionales, han declarado, que en Madrid, se fijan constantemente carteles en los que se pone: Viva España; dentro de poco llegará la Justicia para todos.

Además, han manifestado estos milicianos que también se pintan en muchas fachadas de las casas madrileñas numerosos banderas nacionales.

33.300 ASESINATOS

Paris. — Según informes recibidos de la España del gobierno de Valencia, el número de personas asesinadas por los comunistas catalanes asciende a 33.300, descontándose aún el número exacto de personas desaparecidas y las que están actualmente encarceladas.

A BUSCAR EL ARMISTICIO

Paris. — En los medios españoles de Paris se corre insistentemente el rumor de que pronto el gobierno rojo que preside Negrín presentará su dimisión y se nombrará entonces un gobierno moderado para tratar de un armisticio acerca del gobierno del Generalísimo Franco.

COMEN SOLO LOS RICOS

Barcelona. — Ayer se celebró consejo de ministros. Los periodistas esperaban el resultado del mismo y a la salida abordaron a los ministros rojos. Abordado el ministro Fernández declaró este que en la reunión se había tratado de la cuestión de las subsistencias, que se había de terminar el que solo pudieran comer los ricos y que cuando falte a los otros tiene que ser para todos en general.

Que en caso que estos actos se repitan tienen que verse estos delitos como juicios sumarísimos ante los tribunales populares.

De la guerra chino-japonesa

LO QUE DICE LA PRENSA NIPONA

Tokio. — El periódico "Nicki-Nicki", declara que las operaciones militares de Shanghai se han estacionado por largo tiempo porque las Autoridades de las Concesiones internacionales y de la Concesión francesa favorecen a los chinos.

El periódico "Ko-Kumit" declara la difusión del sentir antiribritánico en el Japón. También dice que las resoluciones aprobadas por la Comisión, el 22 del corriente dan clara idea de los sentimientos del pueblo nipón. Concluye el periódico que Inglaterra creyendo salvaguardar sus propios intereses obra equivocadamente y afirma que volverá sobre sus pasos, dado el fracaso de la Conferencia de Bruselas.

Dice el mismo periódico que considerando la actitud política de Gran Bretaña en Extremo Oriente afirma que ésta hace un doble juego porque de una parte ilusiona a la China de la que gusta sacar provecho envaleantándola todavía más contra el Japón y de otra parte busca congraciarse con los japoneses.

Termina el periódico preguntándose como será posible prestar fe a la sinceridad británica.

LA FRACASAD ACONFERENCIA

Hoy, tuvo lugar en Bruselas, la Sesión de clausura de la Conferencia de las nueve potencias.

No hubo la unanimidad necesaria, para aprobar la conclusión definitiva.

ES LENTO AHORA EL AVANCE

Según noticias de la agencia japonesa Domei, el avance hacia Nankin, continúa, aunque muy lentamente a causa de los grandes temporales de agua que se están desencadenando en aquella región.

BERNARDINO COMPRA

garras viejas y nuevas, botellas usadas de todas clases. Pago bien PALMA Socorro, 63

EXTRAVIADO

Un reloj pulsera, con iniciales J. R. Se gratificará su entrega en la Jefatura de Aviación. Calle de Antonio Planas. (842)

Informaciones

La explosión del Revellin de San Fernando

Como anunciábamos ayer, esta mañana en la Iglesia Parroquial de Santa Eulalia, se ha celebrado solemne Misa rezada en sufragio de las víctimas de la explosión del revellin de San Fernando, de cuyo luctuoso suceso se ha cumplido hoy el 42 aniversario. Este piadoso recuerdo que desde que ocurrió la catástrofe, dedica LA ULTIMA HORA a los que perecieron en aquella ocasión, se ha visto hoy como en los anteriores muy concurrido de fieles y familiares de aquellas víctimas.

Calvo Sotelo

ESTUDIO CRITICO DE SU OBRA

La figura — hoy simbólica por méritos y por sacrificio — de José Calvo Sotelo, hombre de fecunda preparación política de una integridad a toda prueba, ex ministro de Hacienda en cuyo cargo dejó una labor magnífica, al morir al cabo de sus ideales y de la regeneración de España, es una figura digna de que sobre ella se realice un estudio concienzudo para ejemplaridad de los tiempos venideros.

A tal fin la editorial "Cartel" de Vigo ha dedicado un interesantísimo folleto de medio centenar de páginas, en que se detallan los méritos insuperables del ciudadano y la ingente obra política durante su breve pero laboriosísima vida.

Abarca la obra los capítulos siguientes: Los críticos; el Estatuto Municipal; los decretos de 1926; los responsables; el Monopolio de Petróleo; las conversiones; los presupuestos; holocausto!

A lo largo de todo ello resalta con caracteres inconfundibles la personalidad de Calvo Sotelo y la solidez de su pensamiento en sus cargos oficiales llevó a término.

El interesantísimo opusculo, cuya portada lleva su retrato autógrafa de Calvo Sotelo, se vende al precio de pesetas el ejemplar en la Librería "Cruz".

Nota de la Jefatura de Antiaeronáutica

Con objeto de evitar infundadas alarmas se pone en conocimiento del público que el próximo día 27 del corriente se efectuarán ejercicios de tiro real por una de las baterías de costa.

Palma 24 noviembre 1937.—II T.

Homenaje al Jefe de la ONS.

A las dos de la tarde de ayer, los miembros que integran la Delegación Provincial de Falange y buen número de nacionalsindicalistas obsequiaron a una frugal comida de despedida al camarada Fernández Hidalgo que marcha a la Península a incorporarse a su nuevo destino.

El acto estuvo presidido por el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., camarada Zayas, tomando asiento en la mesa presidencial, junto al homenajeado, el Jefe de los Servicios Técnicos camaráda Doval, el Jefe de Prensa y Propaganda, camarada Sancho; la Delegada Provincial de Sindicatos camaráda Camarero; el Jefe de Insular Sindical, camarada Corrales; el Delegado de las Cajas Compañeras de Cargas Familiares, Reverendo señor Quetglas; el Interventor de Fondos Sindicales, camarada González; el Secretario accidental de la O.N.S., camarada Vallés y otros muchos camaradas.

La comida transcurrió en medio de alegre camaradería, y al final de la misma el Jefe, Zayas, impuso a Hidalgo un hermoso escudo con las gloriosas banderas de nuestra Falange, obsequio de las camaradas de la O.N.S. El camarada Hidalgo agradeció vivamente el obsequio en breves palabras.

Después, y sonó mejor que cualquier discurso, fue cantado el "Cara Sol", como fin del acto de despedida al camarada Hidalgo que va a trabajar por nuestra gloriosa Revolución Nacional-Sindicalista en los campos de la Península.

Organización Nacional Sindicalista SECCION DEL POST-TRABAJO

El próximo domingo, a las 5 y media de la tarde seguirán en la Casa de Rivera las sesiones de Post-Trabajo, organizadas de acuerdo con el espíritu nacional-sindicalista y que su aceptación ha logrado alcanzar.

El programa, muy variado como siempre, ha sido confeccionado de acuerdo con este orden:

Proyección de la película documental: Garras y Colmillos, cediéndonos por la Casa Radio Nacional.

El tenor Francisco Cano cantará varios fragmentos de obras. Monólogo y recitaciones por miembros del Teatro Azul.

La Delegación Insular del Post-Trabajo se complace en hacer público el

rasgo patriótico de obrero-operador del Cine Riado, camarada Antonio Nadal, que ha renunciado al importe de los trabajos efectuados en la cabina para instalación del aparato sonoro en la Casa Primo de Rivera, y cuyo importe asciende a setenta y cinco pesetas.

EXCURSIONES

Constituyendo el excursionismo en el Grupo de la M. E. N. S. una de las actividades a las que el Post-Trabajo presta especial atención se irán organizando semanalmente estas excursiones de acuerdo con el espíritu que informa el Post-Trabajo.

El próximo domingo, y gozando los post-trabajistas de las mismas ventajas que los socios del Fomento del Turismo, la excursión a realizar es a Esporlas-S'Arbassar-Font des Garbell-Es Rafal-Bañalbufar.

Salida de Palma en camión a las 7.30 de la O. N. S.—Goded, 34 para Es Cap d'es Bosquet, donde se apearán los excursionistas y seguirán a pie por Son Sentijas, S'Arbassar, Font d'es Garbell, Es Rafal y bajarán a Bañalbufar donde se comerá.

Comida individual o en el Hotel Mar i Vent, encargándolo al inscribirse.

Inscripciones hasta el mediodía del sábado en la Delegación Insular del Post-Trabajo (Casa Primo de Rivera o en la O.N.S. (Goded, 34).

Publicaciones recibidas

GRAMATICA ITALIANA POR FRANCISCO DE BORJA MOLL Y CASANOVA

Don Francisco de B. Moll, el competente filólogo y Correspondiente de la Academia Española de la Lengua, publicó hace unos seis meses una "Gramática Italiana" de cuya aparición hubimos de dar cuenta en términos justamente elogiosos. La clara exposición de las reglas, el método con que está trazada, la concisión del estilo y los vocabularios coordinados con los ejercicios propuestos al estudiante, hacen de este libro un elemento utilísimo y práctico para el estudio del italiano.

Tan buenas partes de esta obra no tan solo las ha apreciado la crítica, como que las ha corroborado el público agotando en brevísimo plazo la primera edición.

Ha sido publicada ahora la segunda, corregida y aumentada.

Una de las autoridades que han colaborado en la revisión de la primera edición es el Profesor de la Universidad de Palma, Dr. Venancio Todesco.

Al felicitar al Sr. Moll por su éxito, le agradecemos y envió que nos ha hecho de un ejemplar de la segunda edición de su libro.

Notas del Gobierno Civil

Ha recibido a los periodistas el secretario particular del señor Gobernador, señor Singala.

Nos ha dicho que nuestra primera autoridad civil no tenía noticias de interés para la prensa.

Tranquilidad completa en la provincia.

Notas del mar

Durante el día de hoy en el puerto no se han registrado entradas ni salidas de buques.

BUQUES DE GUERRA

Esta mañana ha fondeado en la bahía un crucero inglés.

A las tres de la tarde los buques de guerra fondeados en la bahía eran: tres destroyers italianos y dos cruceros de nacionalidad inglesa.

La industria local de tejidos

También la industria de tejidos mallorquina será puesta en actividad a fin de contribuir a que no tengamos que ser eternos clientes de Cataluña y que Mallorca produzca en relación a tal industria cuanto le haga falta.

Tendencia por todos conceptos digna del más entusiasta aplauso.

También en "Sóller" leemos lo que sigue:

Hace algunas semanas, al dar cuenta a nuestros lectores de que las fábricas de esta localidad iban a reanudar su producción, dimos también la noticia de que la primera fábrica de telares mecánicos, conocida por "La Solidez", había sido adquirida por un grupo de industriales sollerenses, quienes tienen el propósito de dedicarla de momento a la elaboración de tejidos blancos.

Juan Mayol Serra y don Guillermo Castañer Rullán.

Durante estos últimos meses han sido realizadas las obras de limpieza, reparación y reforma, con nuevas instalaciones, y ya se halla todo en condiciones de poder empezar a funcionar.

"Unión Textil S. A." recibió últimamente importante partida de algodón y toda la maquinaria de preparación ha trabajado ya estos últimos días y los telares empezarán a trabajar la semana próxima.

Al dar la más cordial enhorabuena a los componentes de la novel entidad sollerense deseamos sinceramente el anhelado éxito y pingües beneficios.

El viaje del Sr. Alcalde

MAÑANA SALDRA PARA LA PENINSULA

Como ya dijimos, y si obstáculos de momento no se oponen a ello, mañana saldrá para Cádiz, Burgos, Valladolid y Salamanca el Alcalde de esta ciudad nuestro buen amigo don Mateo Zaforteza.

Como dijimos también, va para saludar a su S. E. y gestionar diferentes asuntos relacionados con sus grandes proyectos relativos a mejoras para Palma, y entre ellos muy especialmente los de la reforma del Puerto y Mercado Central de Abastos; los primeros que piensa abordar al iniciarse este gran periodo de mejoras.

Parará el Sr. Zaforteza en Cádiz donde debe reunirse con el gran literato español don José María Pemán, con quien ultimará detalles sobre su viaje a Mallorca que D. M. realizará seguramente en breve, viaje esperado con gran interés por todos los mallorquines y que el ilustre personaje desea vehementemente también realizar.

Por hoy nada más: nuestro saludo al Sr. Alcalde a quien deseamos resulte feliz y de provecho el viaje que va a emprender y sobre todo que transmita el más expresivo cuanto cordial saludo a S. E. el Generalísimo, de todos los mallorquines.

Comida a bordo de un crucero inglés

Invitados por el señor Comandante Jefe de uno de los cruceros de guerra ingleses anclados en la bahía, ayer comieron a bordo de dicho buque los Excelentísimos señores Comandante General de estas islas; Gobernador Civil de la provincia; Jefe de Estado Mayor y Comandante del crucero italiano "Diaz", anclado también en estas aguas.

Nuestras autoridades como también el referido señor Comandante fueron obsequiadísimos, deslizando la comida en medio de la más franca amistad y compañerismo.

Fue grandemente estimada la atención al señor Jefe del crucero inglés, brindándose por la prosperidad de las naciones que representaban los referidos cuan distinguidos comensales.

Sucesos y desgracias

ROBO

Don Luis Forteza Pastor denunció a la Guardia Civil que de su domicilio de la calle de Jacinto Verdaguer habían sido sustraídos, un reloj de pulsera de oro, sesenta pesetas en papel moneda y varios objetos.

Practicada la inspección ocular, se pudo comprobar que el ladrón o ladrones, para penetrar en la vivienda rompieron dos listones de una de las persianas y quitaron un vidrio de la puerta.

INCENDIO EN UN PAJAR

Se produjo un incendio en un pajar situado en la casa de Juan Riutort Horrach en Petra, calle de Collet, 53.

No ocurrieron desgracias personales. Se quemaron 200 kgs. de paja.

CAIDA

Guillermo Pérez Pérez, de 31 años, que vive en la calle de la Calatrava

31, al caerse de la bicicleta que montaba se fracturó la extremidad externa de la clavícula derecha.

ROBO DE DINERO

Mateo Monje Campomar, encargado de la mina "Dos Hermanos", denunció que le habían sustraído de su casa unas 150 ptas. que guardaba en el cajón de su mesa de escritorio.

Añadió que sospechaba que el autor fuera un minero de los que allí trabajan.

En efecto, la Guardia Civil descubrió al autor que aunque en un principio negaba, acabó confesando al serle encontrada en su domicilio parte de la cantidad robada.

RIÑA EN LA PUEBLA

Cuando se dirigía al trabajo Sebastián Pons Bennisar, albañil, encontró a su vecino Juan Reñés Bennisar, el cual le adeudaba 31 pesetas y discutieron abalanzándose Reñés sobre Pons.

En este momento se presentó un hermano del Pons que se puso de su parte y entonces el Reñés con un palo de su carro, dió un golpe al Sebastián Pons, produciéndole una herida de pronóstico reservado.

Fue detenido.

Falange Española Tradicionalista y de la JONS

SECCION FEMENINA

Nota de Administración y Tesorería

Se ruega a las camaradas cuyos nombres a continuación publicamos pasen por esta Delegación en el plazo de diez días:

Catalina Frau; Irene Somata; María Pujadas; Magdalena Pujadas; Antonia Pujadas; Dolores Alcover; Emilia Alcover; María Amengual; Magdalena Mas; Josefa Andreu; Aurora Pineda; Juana Fiol; Carmen Isasi; Rosa Alemany; Ana María Puig; Catalina Sureda; Antonia Cerdá; Magdalena García; Juana Costa; Francisca Gayá; Isabel Carrió; Emma Julines; Francisca Crespi; Antonia Miró; Anita Asencio; Jerónima Bonnin; María Pericás y María Crespi.

Próximamente LILIAN HARWEY

La artista predilecta de todos, en su mejor y más reciente creación

Notas del Carnet

PERSONALES

El próximo sábado saldrá para Italia el artista pintor Sr. Ochoa, quien, como saben nuestros lectores ha residido larga temporada en esta isla.


Durante su estancia en Mallorca el ilustre pintor ha realizado diversas cuan valiosas obras, de las cuales el público mallorquín ha tenido ocasión de admirar una que por su magnificencia ha sido celebrada por cuantos la han visto. Nos referimos a la composición "Defensa de Santa María de la Cabeza".

El Sr. Ochoa parte para Italia con objeto de llevar su obra a la Exposición de Milán.

Al despedir al gran pintor le deseamos éxito en el certamen a que concurre.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA SANTORAL.—Los Desposorios de Nuestra Señora y San Silvestre, ab.—I. P. en la Catedral.



Doña Lore Müller-Thormann
de Massanet

Falleció en Madrid el día 23 de Octubre último habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolado esposo D. José Massanet Bestard (ausente), padres, hermanos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, suplica una oración para el eterno descanso de su alma y les invitan para el turno de misas que se celebrará en la iglesia de Santa Cruz el sábado día 27 desde las 7 a las 8 y media.

CUARENTA HORAS

Empiezan en la Iglesia de la Misión, en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa. A las 7 Misa de Exposición del Smo. Por la tarde a las 6, Rosario; Novena; sermón por el Rdo. P. José Latorres, C. M.; Letanias de Todos los Santos y reserva de S. D. M.

Continúan en la Anunciación (Hospital), dedicadas a la Inmaculada de la Medalla Milagrosa A las 7 exposición de S. D. M. y a las 9 y media, Misa mayor. Por la tarde como el día anterior.

VISITA.—A la Virgen de la Paz, en San Jaime.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 26 de noviembre de 1937. II T.

Jefe de día, Comandante de Infantería don Luis Moragues Cabot. Imaginaria, Comandante de Infantería don Tomás Massot Morá. Visita Hospital, segundo Capitán de Infantería.

ORDEN GENERAL DEL DIA 26 SOVIEMBRE 1937. II T. EN PALMA DE MALLORCA

I.—CONSEJOS DE GUERRA.

1.º—A las diez horas del próximo sábado día 27 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa número 1347 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Agustín Pérez Ampudia, contra el Delegado General en Baleares de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros don Mariano Millán López, por un delito de auxilio a la rebelión.

2.º—A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo sábado día 27 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital el Consejo de Guerra de Oficiales Generales, que deberá ver y fallar la causa número 8 del año actual instruida por el Teniente Coronel de Artillería Juez don Diego Pascual Bauzá, contra el Alférez Médico de complemento del Cuerpo de Sanidad Militar don Rafael Gamundí Hernández, por un delito de negligencia en el cumplimiento de sus deberes militares.

De Teatros

LIRICO

Para hoy jueves se anuncia en este teatro la reposición de la magnífica película "La isla del tesoro", una de las obras maestras de la Metro Goldwyn interpretada por los famosos artistas Wallace Beery y Jackie Cooper. El film está dialogado totalmente en español.

Completarán el programa otras películas.

Las sesiones de hoy hasta el domingo, en el Lírico, serán aptas para niños.

MERCADO DE INCA

Almendrón provisional	150
Trigo (cuartera)	4920
Candeal	51
Cebada del país	52
Cebada forastera	51
Avena del país	51
Avena forastera	51
Habas para cocer	52
Id. ordinarias	51
Id. para ganados	50
Maíz	58
Frijoles	1'15

Día 25 noviembre 1937.

GACETILLAS

AGENTES COMERCIALES.—Nota del Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza:

Este Colegio ruega a sus afiliados representantes de fábricas de HARIÑA, asistan a la reunión que tendrá lugar en el local social (Previsión n.º 10, entl.º) el próximo jueves, día 25 del corriente mes, a las cinco de la tarde, para enterarles de un asunto importante relacionado con la venta del citado artículo.

¡¡Pronto!!

Se presentará en Palma el famoso TRIO DE LA FORTUNA

Parque de Intendencia de Palma

El día 3 de diciembre próximo a las 11 horas en primera convocatoria y en el Parque de Intendencia de Palma se reunirá la Junta Económica del mismo para proceder a contratar el suministro de pan, raciones de pienso, petróleo, paja relleno, combustible para ranchos y guardias con destino a la Guarnición de Ibiza durante el mes de enero del año próximo con sujeción a las normas que constan en los anuncios fijados en los tabloneros del citado Parque y de las Casas Consistoriales de Palma e Ibiza y publicados en el Boletín Oficial de la Provincia.

En la Secretaría de la Junta (Parque de Intendencia) y en la Comandancia Militar de Ibiza se facilitarán los pliegos de condiciones todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana. Caso de resultar desierto el concurso, se reunirá nuevamente la Junta en el citado Parque a las 11 horas del día 4 de diciembre próximo en segunda convocatoria.

Palma, 23 de Noviembre de 1937.—2.º T.—El Presidente, Augusto Avilés.

Colegio Oficial de Médicos de Baleares

Se ruega a todos los señores médicos que debido a las actuales circunstancias no ejerzan su profesión libre se sirvan avisar con toda urgencia, directamente o por medio de sus familiares, a este Colegio a fin de que no se les incluya en el reparto de contribución del próximo año. El aviso debe ser por escrito.

Palma 23 noviembre 1937.—II A. Triunfal.—El Secretario, Pedro Comas.—V.º B.º.—El Presidente, Bernardo Juan.

Parque de Intendencia de Palma de Mallorca

El próximo día 3 de Diciembre a las doce horas y en el Parque de Intendencia de esta Plaza, se celebrará la adquisición por gestión directa de los artículos precisos a este Parque con sujeción a las normas que constan en los anuncios fijados en los tabloneros del citado Parque, Ayuntamiento de esta Ciudad y publicado en el "Boletín Oficial" de la Provincia.

En las Oficinas del repetido Establecimiento se facilitarán los pliegos de condiciones todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana, admitiéndose ofertas hasta una hora antes de la celebración del acto.

Palma, 22 de Noviembre de 1937.—2.º T.—El Presidente, Augusto Avilés.

Parque de Intendencia de Palma de Mallorca

El próximo día 3 de diciembre a las 10 horas en primera convocatoria y caso de no dar resultado ésta el día 4 del mismo mes a la misma hora en segunda convocatoria, se reunirá la Junta Económica de este Parque para realizar la compra mensual de artículos necesarios al Parque con sujeción a las normas que constan en los anuncios fijados en los tabloneros del citado Parque y Casas Consistoriales de esta Ciudad y publicados en el "Boletín Oficial" de la Provincia.

En la Secretaría de la Junta (Parque de Intendencia) se facilitarán los pliegos de condiciones todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana, admitiéndose ofertas hasta una hora antes de la celebración del acto.

Palma, 22 de Noviembre de 1937.—2.º T.—El Presidente, Augusto Avilés.

ATENCION

Bartolomé Sitjar, propietario de la marmolería de la Calle de José Anselmo Clavé, núm. 30 participa a su distinguida clientela y público en general, haber trasladado su taller a la calle de Zanoguera números 9 y 11, Frente el Teatro Balear. (84)

BORN Hoy

Riguroso estreno en Palma

ENAMORADOS

EL FILM CUMBRE DE

GUSTAV FROHLICH y RENATA MULLER

EN ESPAÑOL—EN ESPAÑOL

EN EL MISMO PROGRAMA

EL TUNEL SUBMARINO

EN ESPAÑOL

Todo Palma comenta, ¿qué es «Danubio Azul?»

Fomento y Estadística de la Avicultura

Mallorca tiene obligación de defender su Avicultura. La Avicultura era su primera riqueza, pues producía más de 8 millones de pesetas al año, y a pesar de exportar nosotros a Barcelona, Madrid y Valencia, de lo que nos sobraba, por más de 22 millones de pesetas de huevos, aves y conejos, aún tenía necesidad el mercado español para dejar atendidas sus necesidades, que importará del extranjero por 95 millones de pesetas al año, en huevos y volatería.

Desde el 18 de julio de 1936 la producción de Mallorca ha bajado a menos de la mitad debido al precio altamente ruinoso de sus aves, que por la falta de exportación y con un sobrante excesivamente grande y por tanto superior a sus necesidades interiores, se presentaba a la venta más del doble de lo que el mercado requería, por lo que el precio ha sido bajo y ha disminuido la producción en términos alarmantes.

Estos 38 millones de pesetas que importaba la volatería, era una riqueza que se repartía en pequeñas cantidades entre nuestros agricultores, y resultaba su cuenta corriente, su efectivo en metálico que los pequeños campesinos tenían a mano y de él iban tirando todo el año, para arroz, para aceite, para jabón, etc., etc. para todo daban los huevos de las gallinas y para un vestido, una camisa, unas faldas, unos zapatos, se vendían unos cuantos gallitos o unas cuantas gallinas y el hogar campesino tiraba adelante...

Vino el Movimiento Nacional Salvador de España y nuestra isla sufrió el colapso, teníamos unas existencias fabulosas de aves y desaparecieron, circunstancialmente, nuestro mercado exterior y el exceso de aves y huevos, y la mala cosecha de año 1936 que hacía escasear el grano, aceleraron aún más la venta de aves y estas bajaron hasta la indecible, y huevos y gallinas cayeron por los suelos, a precios regalados.

Pero hoy las cosas cambian, los huevos ya se pagan a mejor precio y si bien las aves se pagan aún a bajo precio, no tardaremos en que nos volverán a pedir huevos y volatería para el mercado del continente, porque todo el Levante estará incorporado a la España Nacional y nos encontraremos con que no tendremos existencias, con que lo que producimos solamente basta y un poco más para la isla, pero como la demanda será brutal porque las provincias levantinas, Valencia, Barcelona, Alicante que en tiempo normal producían mucho hoy no producen nada y los reproductores todos han desaparecido, pues no puede ser de menos pagándose los gallos a 40 y 50 pesetas uno y los huevos a 25 pesetas la docena, y escaseando además la alimentación de las aves. Así es que la demanda será mayor y como también se paralizarán estas importaciones del extranjero, porque por conveniencias de nuestra divisa así se requiere, tendremos una falta considerable de huevos y volatería y como luego no podremos poner un huevo a incubir hoy para tener un gallito de un kilo, mañana, sino que esto precisa su tiempo, es por lo que es de primera necesidad, que ya no dejemos pasar más tiempo sin volver a la producción avícola, pero de una manera moderna, práctica y productiva. Hoy que muchos gallineros, están casi sin

aves y tenemos que ir a la repoblación de estos gallineros no solamente con el número de aves que teníamos antes, sino con un número superior, pero de aves seleccionadas.

Todo lo cual nos obliga a nosotros a preocuparnos de defender la Avicultura Española y de una manera especial la Avicultura Mallorquina o Balear que era la primera riqueza de la isla y tiene que volver a serlo y en vez de producir los 38 millones debemos mirar de producir el doble, con la plena seguridad de que el mercado español aún requerirá más.

La "Escuela Nacional de Avicultura", de Mallorca, pensando en la defensa de la Avicultura y de esa riqueza mallorquina, tiene un estudio completo para incrementarla mucho más y para ello solicita de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de la Junta Técnica del Estado de Burgos, que autorice a esta Provincia para implantar un plan de Fomento Avícola, de común acuerdo la Excelentísima Diputación Provincial de Baleares y la Escuela Nacional de Avicultura, que podría ser la norma a seguir en las demás provincias españolas.

De este plan vamos a dar algunas explicaciones en este artículo y en varios sucesivos, para que el agricultor comprenda la importancia del mismo y la utilidad y beneficio directo que ello le reportará, al mismo tiempo que defenderíamos y aumentaríamos la primera riqueza de Mallorca y poder lograr en muy breves años, que España produzca todo lo que necesita para su consumo. La vitalidad de Mallorca, su riqueza, ha quedado demostrada en estos tiempos de lucha. Mallorca casi se basta así misma en todo, pero si algo nos falta, exportamos por mayor valor de lo que nos falta y aún queremos aumentar la riqueza de esta isla.

Este proyecto está basado partiendo de que no ha de costar nada, ni un solo céntimo al Estado, ni a la Provincia ni el Municipio, sino que atendidos todos los gastos de enseñanza, fomento y estadística de la Avicultura, quedan muchos miles de miles de pesetas para la Excm. Diputación Provincial para que los destine a sus instituciones de Beneficencia que tiene y cuyo dinero se recaudaría de una manera fácil y casi imperceptible al agricultor.

Para fomentar la Avicultura, hay diferentes maneras de hacerlo, como son:

- La Enseñanza Avícola metódica y completa de la Escuela de Avicultura.
- Conferencias de divulgación avícola y cursillos.
- Concursos de Puesta.
- Exposiciones de Aves de Sanidad.
- Servicio de huevos seleccionados para incubir, a los agricultores a precios ordinarios.

Y todos estos servicios queremos implantar en Baleares, completamente gratis.

En el próximo artículo empezaremos por explicar, el Servicio de huevos de aves seleccionadas a precios ordinarios y la importancia que tiene en Avicultura la Selección de fisiológica.

A. B. GARCIA DE PAREDES
Director de la Escuela Nacional de Avicultura

Al cerrar la edición

Después del descubrimiento del complot

París.—El periódico "Paris-Soir" en su editorial dice que la policía ha registrado el domicilio de oficiales en los que han sido detenidas 4 personas que comparecerán ante los tribunales de justicia. Continúan los registros de numerosas casas de la región de París.

Un regalo al General Queipo de Llano

Sevilla.—Una personalidad ha regalado al General Queipo de Llano dos magníficos caballos de enganche de pura raza española. El general ha agradecido el obsequio.

El Embajador alemán, en Cádiz

Cádiz.—Ha llegado a esta ciudad procedente de Alemania el Embajador alemán, acompañado de su esposa, hospedándose en un hotel, donde las autoridades le obsequiaron con una comida. Después se dirigió a San Fernando, mientras su esposa se hallaba en el hospital visitando a los heridos.

Beca para estudios eclesiásticos

Huelva.—La Comisión gestora en su última reunión acordó crear una beca de mil pesetas para estudios eclesiásticos que fué entregada al Pontificio. El Cardenal ha expresado su gratitud a la comisión gestora.

Robo frustrado

Barcelona.—Esta mañana han sido detenidos cuatro individuos que intentaban apoderarse de 400.000 pesetas en un comercio.

La prensa de Valencia contra Inglaterra

Valencia.—La correspondencia valenciana arremete contra Inglaterra, refiriéndose a la situación que se está colocando en Gran Bretaña y les llama la atención para que no caigan en el lazo que les están tendiendo los capitalistas de la España Nacional con sus proyectos y a los que los ingleses les harán caer en la tentación.

Reconocimiento de Franco por Japón

Tokio.—Según noticias de origen fidedigno se confirma que el Gobierno del Japón tiene la intención de reconocer oficialmente la categoría del Gobierno Nacional español el día 25 del corriente que es el aniversario de la firma del pacto anti-comunista germano-nipón.

Rumores nuevos de armisticio

París.—En los medios españoles de París corre el rumor de que el gobierno rojo de Negrin presentará en breve su dimisión, siendo sustituido por un gobierno moderado con la misión de negociar un armisticio. Parece ser que Portela Valladares formará parte del consejo y que Miguel Maura y Sánchez Román formarán parte en él.

Algunos periódicos se lamentan de que aviones rojos de la España roja hayan volado sobre territorio de Fran-

cia para ir a bombardear poblaciones indefensas de la España Nacional.

En Barcelona por decreto del Ministerio de Gobernación ha sido disuelto el Ayuntamiento de Puigcerdá. El mismo decreto nombra comisario de milicianos a un tal Arman.

Sobre el Comité de No-Intervención

Londres.—Mr. Eden ha contestado en la Cámara de los Comunes a varias preguntas que le fueron formuladas. Una de ellas es sobre la nota del GENERAL FRANCO contestación a la nota enviada por el Comité de control en la zona nacional española, contestando afirmativamente y que ésta ha sido enviada al Presidente de dicho Comité y que éste a su vez ha remitido copia a los gobiernos de las naciones que componen dicho comité a fin de que pueda ser estudiada para discutirla en la próxima reunión del viernes.

Londres.—La próxima reunión del comité de no Intervención tendrá lugar el próximo viernes.

La prensa alemana no cree en el armisticio

Berlín.—Los periódicos de esta capital al referirse a un rumor circularo de un posible armisticio para dar fin a las hostilidades en España. Dicen que tal rumor es una fantasía, no es posible agregar admitir tal cosa, ya que es decidido propósito de los nacionales obtener un rotundo y completo éxito.

Siguen las negociaciones con Polonia

Londres.—Varsovia continúa las negociaciones económicas entre Polonia y la España nacional. Las noticias del reconocimiento del Gobierno del GENERALISIMO FRANCO por parte del Gobierno de Polonia no son todavía oficiales.

El placet del Duque de Alba

Londres.—Se confirma oficialmente que ha sido aceptada la propuesta del Duque de Alba para representar al Gobierno Nacional de Salamanca en la Gran Bretaña. En su consecuencia el Duque de Alba representa desde hoy la autoridad de la España Nacional en Londres.

Interesantes declaraciones de un diplomático

París.—Un diplomático de la América del Sur ha hecho declaraciones acerca de la actitud de la España hispano-americana, con respecto al reconocimiento del GENERALISIMO FRANCO. La posición y el silencio total de las naciones hispano-americanas significa que están conformes con la actitud de los nacionales, como se demostró en Ginebra con la reelección de España para el consejo y en que la votación fué decidida por los países hispano-americanos. Lo que ocurre es debido sin duda de que muchas naciones de América tienen importantes relaciones comerciales con las grandes potencias que son las que dominan y callan para evitar que aquellos países pudieran adoptar cier-

Un caso sensacional

(DE RADIO JACA A LAS 4 TARDE)

La conducta del ministro francés del frente popular Pierre Cot, desmascarándose cínicamente en su ayuda a los rojos españoles, constituye un caso internacional de consecuencias insospechadas. Desde el comienzo de la guerra civil española está Francia dando muestras no solo de su parcialidad sino de su actitud agresiva. La primera ayuda inmediata que tuvieron los rojos españoles antes de Rusia, fué de Francia. Los primeros aparatos que bombardearon ciudades nacionales indefensas fueron franceses. Franceses también eran sus pilotos; y en Irún y en San Sebastián los bravos requetés de Navarra mataron a muchos franceses entre los rojos adversarios.

Ahora el ministro del Aire francés, sin careta ya, es un combatiente más de la zona roja. ¿Es posible que el mundo permanezca indiferente ante esta transgresión del derecho internacional? Este problema tiene dos aspectos: uno, el juramento jurídico o internacional cuyas consecuencias han de ser las naciones europeas las que analicen, discutan y sancionen en su día. Otro, el que nos afecta a nosotros los españoles, y habremos de ser nosotros los que, cuando llegue el momento habremos de analizar y sancionar como corresponda.

En nuestra guerra se ha visto el ca-

so tan insólito como execrable de una nación limítrofe con uno de los beligerantes, y que oficialmente se mantiene neutral, proceda en la forma en que está procediendo Francia desde que empezó nuestra contienda. Caso nuevo en la historia de las guerras, que quedará registrado en la historia bélica de la humanidad con un color típico y característico: el color rojo que figurará Francia, ganado por su conducta durante nuestra guerra: el rojo vivo. El rojo de vergüenza y de sangre, el rojo siniestro de la bandera comunista.

El último párrafo de la nota mandada a publicar por el Generalísimo expresa claramente toda la indignación de nuestra España y al mismo tiempo encierra una advertencia grave, que sin duda Francia habrá escuchado con inquietud. "Tengan la seguridad todos los españoles de que la sangre derramada será fecunda; que pronto en la nueva España que estamos forjando con tantos sacrificios no serán posibles agresiones de esta naturaleza". Conviene que recapaciten estas palabras los medios responsables en la vecina nación. Los últimos bombardeos realizados sobre ciudades españolas con la complicidad del gobierno francés constituyen un caso internacional que puede tener peligrosas consecuencias.

El cupón de los Ciegos

Sorteo de 25 Noviembre 1937.
Número premiado: 485, con 40 pesetas.
Aproximaciones: 484—486 con 3 pesetas.
¡ARRIBA ESPAÑA!

Diccionario Español-Italiano

2'50 ptas.

Diccionario Español-Alemán

2'50 ptas.

De venta en la librería José Tous.

Sorteo del 2 de Diciembre

LOTERIA DE SEVILLA

PRIMER PREMIO 60 MIL Ptas.
Décimos 3 ptas. Billete 30 ptas.
De venta en todas las Administraciones.

Transformadores
Ascensores
Montacargas
Material eléctrico
J. GUIRAL - Zaragoza
VILLÓ
31 Diciembre, 96.—Palma

RENAULT 8 HP.

sedán, neumáticos nuevos y en perfecto estado mecánico, vendo barato.
Informes J. Anselmo Clavé, 7 (840)

COMPRO SELLOS

nuevos y usados. San Elias, 9-1.º (832)

CONTABLE

con pocas pretensiones, se ofrece por dos horas diarias (convenidas). Razón: P.ª Santa Eulalia núm. 10. (838)

Radio Telefunken

Vendo. Razón: Esparteras, 33-1.º (837)

Virginia Club Terreno

Hoy, inauguración del Bar Virginia Club. (835)

EMPLEADA

de escritorio, se precisa. Dirigirse a Monterrey, 59.

EL DOCTOR DEYÁ

de regreso del Extranjero, ha reanudado su visita de

Cirugía y Urología

los días laborables, de 10 a 1. Archiduque Luis Salvador, 101.

CREOSOL

el mejor jabón

¿Está Ud. asegurado en LA FUNERARIA LLORET?

el riesgo de un fallecimiento? HAGALO SI NO LO ESTA Y NO QUEDARA VD. ENGANADO. Unión núm. 23. Teléfono 201.

Diputación

La Comisión Gestora Provincial ha celebrado la sesión correspondiente al día de hoy.

La ha presidido el señor Quint Zaforteza y han asistido todos los señores Gestores que integran la referida entidad.

Han sido tratados los siguientes asuntos:

Acta de la sesión anterior y cuentas por servicios provinciales, que fue ron aprobadas.

A renglón seguido y atendiendo a carta del señor Alcalde de esta ciudad interesando la cooperación de esta Diputación Provincial en las gestiones a realizar para conseguir la pronta construcción del nuevo puerto de Palma, acordó prestársela.

Luego se dió por enterada la Corporación de un Oficio del señor Administrador del Asilo de Arrepentidas de Ntra. Sra. de la Piedad, participando que el Excm. Ayuntamiento de esta ciudad ha prestado su conformidad a la cesión temporal de varias dependencias de dicho Asilo para ampliación del Hospital Provincial, y de otro Oficio del Ilmo. Sr. Ingeniero Jefe de Obras Públicas de esta provincia participando que por la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones de la Junta Técnica del Estado ha sido aprobado el proyecto de camino vecinal núm. 613 denominado "Enlace de la carretera de Ibiza a San Juan y de San Miguel a San Carlos pasando por el barrio "d'es Truy d'en Vich".

Se aprobó después un dictamen de la Ponencia de Beneficencia proponiendo se reclamen varios datos al secretario del Cuerpo Médico de la Beneficencia provincial; y seguidamente otro dictamen de la misma Ponencia

sobre adquisición de material para el servicio de Radioterapia del Hospital provincial de esta ciudad.

Pasó a informe de Obras Públicas un Oficio del señor Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales acompañando la liquidación de las obras de construcción de un puente sobre el torrente de "on Tugores" en el camino vecinal "d'es Reis".

También se dió por enterada la Gestora de dos Oficios del señor Depositario de fondos provinciales sobre resarcimiento a los fondos provinciales de un anticipo reintegrable concedido a un empleado provincial hoy separado del cargo, y dando cuenta de haberse recaudado durante el 2.º y 3er. trimestre del corriente año la cantidad de 347 pesetas por expedición de sellos provinciales.

Quedó aprobado un dictamen del Negociado de Arbitrios proponiendo se abonaran a los Recaudadores el Impuesto de cédulas personales en el municipio de Alaró, Bañalbufar y La Puebla el premio de cobranza por la recaudación habida en periodo voluntario de 1935 a 1936.

Y después de conocer de diversos expedientes para la admisión de desahucios en los Establecimientos provinciales e Beneficencia, se levantó la sesión.

El concesionario del Teatro Principal de invitar a los asilados de Sr. Presidente de la Diputación con objeto de invitar a los asilados de la Casa de Misericordia a la Matinée de Cine Infantil que se celebrará en dicho coliseo el próximo domingo a las diez y media.

El Sr. Quint Zaforteza estimó la gentileza y dispuso la asistencia de los acogidos a dicha función.

LIRICO - Hoy - Colosal reposición
LA ISLA DEL TESORO
en español
JACKIE COOGAN - WALLACE BERRY

¿DONDE ACUDE LA GENTE CHIC? A TITO'S
DIARIAMENTE DE 5 A 1 MADRU GADA

HERMANOS ALOMAR
DE LOS HOSPITALES Y FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
BLENORRAGIA
RECIENTE y CRONICA, CURACION RADICAL y RAPIDA,
de 3 a 6. :: APLICACIONES, MEDIANTE SU APARATO
(25 años de éxitos)
URINARIAS :: IMPOTENCIA :: SIFILIS y ENFERMEDADES
DE LA PIEL
CONSULTORIO: Avenida Alejandro Rosselló, n.º 117. Tel. 2221